



## FORTBILDUNG IN SANTIAGO DE COMPOSTELA

In der Welt der Technologie gibt es angesichts der Fortschritte, denen wir fast täglich ausgesetzt sind, immer wieder neue Dinge zu entdecken und zu lernen.

Vom 27.03.2023 bis zum 31.03.2023 habe ich viel über digitale Werkzeuge gelernt und darüber, wie man sie in den Sprachunterricht integrieren kann.

Das Programm war von Anfang an klar und auch spezifisch in Bezug auf die Inhalte, die wir behandeln sollten. Ich fand es großartig und passend zu den Zielen der Fortbildung, dass die Lehrerin ein so detailliertes Kursprogramm auf der Slack-Seite erstellt hat. Mir gefiel auch die Art und Weise, wie sie die Sitzungen nach Kanälen organisierte, so dass wir die von ihr empfohlenen Seiten und die, die wir normalerweise nutzen, leicht finden konnten.

In den fünf Sitzungen lernten wir, von der Erstellung interaktiver Bücher und Übungen über Poster, Präsentationen und Infografiken bis hin zur Verwendung interaktiver Tafeln, auf denen man verschiedene Medien (Videos, Fotos, Audios) kombinieren kann. Wir konnten unserer Kreativität freien Lauf lassen und mit vielen Tools arbeiten, von denen ich glaube, dass sie mir bei meiner Lehrtätigkeit nützlich sein werden.

Während der Fortbildung hatten wir die Gelegenheit, ein wenig über die galicische Kultur und insbesondere über die Hauptstadt Santiago de Compostela zu erfahren. Es war eine bereichernde interkulturelle Erfahrung, da ich nicht viel über die Region, die Sprache und das tägliche Leben wusste. Tatsächlich habe ich in der letzten Sitzung einige interaktive und neuartige Aktivitäten über Santiago de Compostela für den aktuellen Kurs entwickelt, den ich an der VHS Lemgo gebe.

Im Rahmen dieser Fortbildung habe ich Online-Tools kennengelernt, die ich im Unterricht einsetzen kann, z. B. Websites zur Erstellung von eigenem Unterrichtsmaterial und zur Interaktion der Teilnehmenden miteinander, um den Unterricht interaktiver und vielleicht auch motivierender für die Teilnehmer zu gestalten.

Obwohl mir klar ist, dass ich nicht alle Tools, die wir in der Fortbildung kennengelernt haben, in meinem Kontext einsetzen kann, denke ich, dass ich einige davon implementieren könnte, damit die Teilnehmer auch erkennen, wie viele Ressourcen sie online finden können, um ihr Spanisch zu verbessern.

Diana Paola Bernal



Vista a la catedral desde el Parque da Alameda



El Botafumeiro Incensario en gallego



Procesión de la Virgen de los Dolores